

Liebe DSH-Standorte,

mit diesem 15. DSH-Rundbrief möchten wir gern wieder über die neuesten Entwicklungen der DSH-Qualitätssicherung und die Aktivitäten von DSH-Komitee, DSH-Qualitätszirkel und der DSH-Koordinierungsstelle seit dem letzten Rundbrief im Januar 2024 informieren.

Stand der DSH-Re-Registrierungen und DSH-Prüfungssatz-Begutachtungen

Bei sechs DSH-Standorten steht dieses Jahr die Re-Registrierung an. Nachdem die Registrierung Anfang des Jahres auf ein Online-Verfahren umgestellt wurde, haben bereits drei der Standorte ihre Antragsunterlagen eingereicht.

Auch im vergangenen halben Jahr haben die Mitglieder des DSH-Qualitätszirkels weiterhin eingereichte und überarbeitete DSH-Prüfungssätze begutachtet, sodass inzwischen insgesamt 62 Begutachtungen komplett abgeschlossen werden konnten.

Neue DSH-Homepage

Im letzten Rundbrief haben wir über die neue DSH-Homepage berichtet. Alle Punkte, die zum damaligen Zeitpunkt noch nicht fertig waren, sind inzwischen umgesetzt: Der DSH-Kalender, in den die Standorte eigene Eintragungen vornehmen können, ist aktiv und wurde gut angenommen. Auf der Seite der Regionalgruppen finden Sie jetzt die angekündigten Informationen und wie oben schon kurz erwähnt, wurde das Registrierungsverfahren auf ein Online-Format umgestellt, sodass jetzt keine Dokumente mehr per Mail verschickt werden müssen. Zusätzlich ist auf der Homepage jetzt unter der Überschrift „Was ist die DSH?“ ein DSH-Musterprüfungssatz zu finden, auf den die DSH-Standorte gern von ihren eigenen Websites aus verlinken können. Derzeit arbeiten wir noch an der Umsetzung der geplanten interaktiven DSH-Standort-Karte. Sobald diese aktiv ist, werden wir Sie wieder darüber informieren. Schauen Sie gern mal auf der neuen Seite vorbei: www.dsh-fadaf.de.

Erhebung der DSH-Teilnehmenden-Zahlen 2024

Derzeit findet wieder die Erhebung der DSH-Teilnehmendenzahlen des Vorjahres statt. Leider sind noch nicht alle Angaben eingegangen, sodass wir die Ergebnisse noch nicht in diesem Rundbrief veröffentlichen können. Wir bedanken uns bei allen Standorten, die bereits teilgenommen haben und bitten die noch fehlenden, dies dringend nachzuholen.

DSH-Qualitätszirkel - Handbuch

Wir freuen uns, dass der der Qualitätszirkel die Überarbeitung des 2022 erschienenen neuen DSH-Handbuchs im Februar dieses Jahres herausgegeben hat. Die Ausgabe 2024 erhält zahlreiche v.a. redaktionelle Änderungen, Begriffspräzisierungen und wurde konsequent gegendert. An dieser Stelle herzlichen Dank an die Mitglieder des Qualitätszirkels! Die Arbeitsgruppe arbeitet bereits an der Version 2025, die auch inhaltliche Erweiterungen beinhalten wird.

BAMF

Laut einer aktuellen Liste des BAMF, die die Zulassung als Lehrkraft in Integrationskursen regelt, erkennt das Bundesamt derzeit nur noch die DSH-Stufe 3 als C1-Nachweis an. Der FaDaF bzw. das DSH-Komitee hat dagegen in einem Schreiben mit guten Argumenten förmlich protestiert und fordert, wieder zur vorigen Regelung zurückzugehen, nach der jedes der in der RO-DT genannten vier Deutschzertifikate für den Hochschulzugang ab einem bestimmten Ergebnis (hier DSH 2) als C1-Nachweis ausreichte. Diese Diskussion mit dem BAMF dauert aktuell an. Wir werden Sie über das Ergebnis auf dem Laufenden halten.

DSH-Qualitätszirkel - Workshop auf der FaDaF-Jahrestagung am 12. Oktober 2024

Der Qualitätszirkel wird auf der kommenden Jahrestagung im Rahmen des Praxistags am Samstag einen Workshop zum Thema *Bewertung von vorgabenorientierten Textproduktionen und Bewertungskalibrierung im Rahmen der DSH-Prüfung* anbieten. Genauere Informationen finden Sie bald auf der DSH-Homepage unter „Aktuelles“ sowie auf der FaDaF-Homepage.

Veränderungen in der DSH-Koordinierungsstelle

In der Koordinierungsstelle wird es personelle Veränderungen geben. Wir haben eine neue Mitarbeiterin, Astrid Popien, die sich zurzeit einarbeitet und mit 25% beschäftigt sein wird. Ebenso wird Berit Appel nach der Elternzeit ab 1. September wieder mit 25% in die Koordinierungsstelle zurückkehren. Ich werde meine Stelle zum 31. August verlassen und an Astrid Popien übergeben.

Ich möchte mich an dieser Stelle bei allen, die ich seit der Gründung der DSH-Koordinierungsstelle vor fast zehn Jahren kennengelernt habe, ganz herzlich für die wunderbare Zusammenarbeit bedanken, denn neben den vielfältigen fachlichen und berufspolitischen Inhalten waren es auch die zahlreichen persönlichen Kontakte, die die Tätigkeit als Koordinatorin der DSH-Qualitätssicherung so abwechslungsreich gemacht haben. Ihnen allen also ganz herzlichen Dank und alles Gute für Sie persönlich, aber natürlich auch für die Zukunft der DSH!

Meiner Nachfolgerin, Astrid Popien, die sich im Folgenden kurz vorstellen wird, wünsche ich einen guten Start in diese spannende Tätigkeit und eine stets gute Zusammenarbeit mit allen Akteur*innen!

Sonja Domes

Begrüßung

Mein Name ist Astrid Popien und ich bin „die Neue“ in der DSH-Koordinierungsstelle, die in die viel zu großen Fußstapfen von Sonja Domes treten wird. Ich möchte mich Ihnen hier kurz vorstellen.

Ich habe an der Universität Göttingen sowie für zwei Semester an der Hebräischen Universität Jerusalem Germanistik, Politikwissenschaft und Geschichte studiert. Von 2005 bis 2010 war ich als DAAD-Lektorin an der Universität Gdańsk in Polen tätig. Seit meiner Rückkehr nach Deutschland bin ich an der Universität Göttingen im Lektorat Deutsch als Fremdsprache als Lehrkraft sowie auch mit der Vorbereitung und Durchführung der DSH beschäftigt. Ich freue mich auf meine neue Tätigkeit beim FaDaF sowie auf die gute Zusammenarbeit mit Ihnen!

Astrid Popien

Bitte leiten Sie diesen Rundbrief an alle Personen, die an Ihrem Standort mit der DSH beschäftigt sind, weiter. Bei Fragen und Anregungen freuen wir uns über eine Nachricht.

Mit freundlichen Grüßen

Ihre

Two handwritten signatures in black ink are shown. The first signature on the left is 'Sonja Domes' and the second signature on the right is 'Astrid Popien'. Both are written in a cursive, flowing style.

Sonja Domes und Astrid Popien
Koordinatorinnen der DSH-Qualitätssicherung